

An die Mitglieder des Stadtrates der
Stadt Dortmund
Südwall 21 - 23
44135 Dortmund

Konsequenter Umbau der B1/A40 in Dortmund zur Platanenallee der Zukunft
Potsdam, 15.12.2021

Sehr geehrte Mitglieder des Stadtrats, sehr geehrte Damen und Herren,

die Bundesstiftung Baukultur hat am 14. Dezember 2021 im weihnachtlich geschmückten Dortmund die Baukulturwerkstatt zum Thema „Chancen einer neuen Umbaukultur“ erfolgreich durchgeführt. Mein Dank gilt der Stadt Dortmund und dem Baukunstarchiv NRW als Kooperationspartnerin und Veranstaltungsort.

In dieser Werkstatt wurde auch das Projekt des Stadtbahnumbaus entlang der B1 und die mögliche Ausgestaltung des Strassenraums mit Alleepflanzungen vorgestellt. Die Platanenvariante nimmt dabei als beste Lösung direkten Bezug auf die historische Situation der Stadtdurchfahrt und schafft wieder ein prägnantes, international wirksames, stadtbildprägendes Motiv. Nach Erörterung in der Werkstatt sprechen wir folgende Empfehlung für die bevorstehenden politischen Entscheidungen aus:

Die Bundesstiftung Baukultur und die Teilnehmenden der Baukulturwerkstatt Dortmund sehen im Umbau der Stadtdurchfahrt der B1 und A40 in Dortmund ein bundesweit bedeutsames Infrastruktur- und Städtebauvorhaben. Als Grünes Verkehrsband kann die Platanenallee Dortmunds Stadtbild nachhaltig aufwerten. Es entsteht ein neuer, grüner Stadtraum, als Antwort auf die Fragen des Klimawandels und der Mobilität der Zukunft. Wir sprechen uns daher dafür aus, die „Platanenvariante“ zur weiteren Grundlage der Erneuerung der B1 und A40 zu machen.

Ein Schreiben gleichen Inhalts habe ich auch dem Oberbürgermeister gesendet. Für fachliche Fragen und Themen der Kommunikation und Vermittlung stehe ich gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Reiner Nagel
Vorstandsvorsitzender der Bundesstiftung Baukultur